

Communiqué de presse

Paris, le 25 octobre 2025



M : L'alliance inédite de la maïeutique et de l'intelligence artificielle cognitive pour préserver la mémoire des entreprises

Alors que l'IA colonise les usages professionnels, **M** propose une autre voie : faire dialoguer *le récit humain* et *l'intelligence cognitive* pour éviter la perte des savoirs clés de l'entreprise.

Née au sein d'ACT4 TALENTS, une société à mission, son « Talents Transfer Lab » lance la méthodologie **M** qui s'impose comme une innovation de rupture dans la transmission des savoirs en entreprise :

- Innovation amont : la maïeutique professionnelle, inspirée du dialogue socratique, fait émerger les savoirs invisibles : connaissances tacites, arbitrages, intuitions, savoir-agir, qui ne figurent dans aucune procédure.
- Innovation aval : une IA cognitive explore, relie et structure ces récits pour en dégager des cartes de savoirs et des formats d'apprentissage vivants, garantissant la continuité opérationnelle et la mémoire collective.

M est une méthodologie entre deux formes d'intelligence : humaine et algorithmique. Elle humanise la technologie et augmente la conscience organisationnelle, transformant chaque départ (retraite, mobilité, turnover...) en opportunité d'apprenance.

« Notre programme **M** s'appuie sur 5 ans de recherche à la croisée de l'apprenance, de la maïeutique professionnelle et de l'intelligence artificielle cognitive. Nous explorons comment une organisation peut apprendre d'elle-même : en transformant la mémoire tacite des experts en savoirs actifs, interconnectés et transmissibles. L'enjeu n'est pas seulement technologique, mais cognitif : bâtir des systèmes qui écoutent avant de calculer, pour révéler la part invisible de l'intelligence collective. » Séverine Besson, fondatrice et chercheuse chez ACT4 TALENTS

Présenté au **Tech Show Paris** (5-6 novembre 2025, Paris Expo Porte de Versailles), **M** démontrera comment l'alliance d'un entretien maïeutique et d'une IA cognitive redonne aux organisations la capacité d'apprendre d'elles-mêmes et de conserver et transmettre la mémoire de leur savoir-faire unique.

Contact presse : ACT4 TALENTS –Severine Besson : severine@act4talents.fr – www.act4-talents.fr
Stand : Hall IA Leaders Summit – Booth U21

Press Release

Paris, 25 October 2025

M: The unprecedented alliance between maieutics and cognitive artificial intelligence to preserve corporate knowledge

As AI invades professional practices, **M** proposes another path: fostering a dialogue between human narrative and cognitive intelligence to prevent the loss of critical organizational knowledge.

Created within ACT4 TALENTS, a mission-driven company, its “Talents Transfer Lab” introduces the **M** methodology – a breakthrough innovation in knowledge transmission.

- Upstream innovation: professional maieutics, inspired by the Socratic dialogue, reveals invisible knowledge: tacit experience, decisions, intuitions, and practical know-how that do not appear in any procedure.
- Downstream innovation: a cognitive AI explores, connects, and structures these narratives to generate knowledge maps and living learning resources that ensure operational continuity and collective memory.

M stands at the intersection of two forms of intelligence — human and algorithmic.

It humanizes technology and enhances organizational awareness, turning each departure (retirement, mobility, turnover) into an opportunity for renewed learning.

“Our *M* program builds on five years of research at the crossroads of learning sciences, professional maieutics, and cognitive artificial intelligence.

We investigate how an organization can learn from itself: by transforming experts’ tacit memory into active, connected, and transferable knowledge.

The challenge is not only technological but cognitive: designing systems that listen before they compute, revealing the invisible dimension of collective intelligence.”

— **Séverine Besson, founder and researcher, ACT4 TALENTS**

Presented at **Tech Show Paris (November 5-6, 2025, Paris Expo Porte de Versailles)**, **M** will demonstrate how the alliance between maieutic dialogue and cognitive AI gives organizations the ability to learn from themselves — preserving and transmitting the memory of their unique expertise.

Press contact: ACT4 TALENTS – Séverine Besson, severine@act4talents.fr | www.act4-talents.fr

Booth U21 – AI Leaders Summit Hall